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今週のプログラム 

（2024年 5月 23日第 1191回例会） 

 

アセンブリー 

（次年度活動計画） 

 

高尾 修 次期会長 

 

次週のプログラム 

（2024年 5月 30日第 1192回例会） 

 

ファイヤーサイドミーティング 

《会長主催⑤》 

 

藤田 芳浩会長 

第１１９０回（２０２４年 ５月１６日例会の記録） 

                  「会長の時間」          藤田 芳浩 会長 

毎回 例会開始時に「ロータリーソング」を全員で歌唱する事が、恒例になっています。 

どの様な楽曲を選定するのか？と申しますと基本的には、例会参加者が全員知っている楽曲となり

ます。従来は、小学校で習ったいわゆる唱歌と呼ばれるものが、多かったと思います。しかし 

各年代でかなり違いが有る様でして、最近は、楽曲の選定にかなりのご苦労があるように思います。

これも年代間の違いと言えるでしょう！実は、私の息子の中学校の卒業式で、卒業生が歌った楽曲

も非常に新しくて驚いた経験があります（とは申しても今から２０数年前の事ですが！） 

私たちが歌った「仰げば尊し」のような楽曲では有りませんでした。 

さて本日は「３分間卓話」ですので皆様から色々なお話を聞かせて頂けると楽しみにしております。

宜しくお願い致します。 

また、先日よりメール等でお送りいたしました「アンケート」の結果をお報告いたします。 

内容としましては、「従来の木曜日 １８：３０～開会を維持しながら（月２回は従来通り開催） 

昼間の時間に開会する例会も検討しています。付きましては、下記の開会時間について参加可能・

参加不可 及びご意見をお願い致します」といったことでした。 

本日までに、多くのご連絡を頂きましたが、ご回答いただいた会員皆様の多くは、「昼例会」への 

参加が可能とのご連絡でした。ただ、開催時間につきましてはアンケートに記載しました時間より

も早くして欲しいとのご意見がありましたので、例会開催開始時間を１２：３０～からに変更して

企画したいと思います。改めてご連絡致しますので皆様 宜しくお願い致します。 

それでは、本日も有意義な例会となります様 皆様宜しくお願い致します。 

               



  

＜本日のお客様＞ 2024 学年度 米山奨学生 グエン カム フンさん 

＜出席報告＞       高尾 修SAA補助  

会員数（内出席免除会員 1 名）   19 名 

本日の出席者数           9 名 

（内出席免除会員 0 名 名誉会員 0 名） 

本日の出席率          50.00％ 

 

＜幹事報告＞ な し 

＜ロータリーソング＞      全会員  

♪おお 牧場はみどり♪ 

 

＜本日の演奏曲目＞    近藤 美里さん 

１. 亜麻色の髪の乙女 

２. La-La-Lu 

３. 若き王子と王女 

４.Sing 

<委員会報告＞                         山本 友亮 親睦委員長 

6 月 13 日開催の創立記念例会につきまして、お知らせさせて頂きます。 

こちらのル・ジャルダンで 18:30 から開催致しますが、関西医科大学教授の山本 加奈子先生が 

石川県での被災地支援活動などにつきまして講演をして下さることになりました。 

皆様、奮ってご参加のほど、よろしくお願い致します。 

 

＜ＳＡＡ報告＞                           高尾 修 SAA 補助 

※スマイルボックス 

水島会員       3分間卓話 皆様、よろしく 

相原会員       高尾会員のロータリーの友情に感謝 

西本明文会員     コメントなし 

 

※ロータリー財団 

高尾会員       西本先生ご夫妻 ようこそ！！ 

西本明文会員     コメントなし 

 

※米山記念奨学会 

藤田会員       本日「3分間卓話」です。グエンカムフンさん宜しくお願いします！！ 

水本会員       少しお疲れモードです    

高尾会員       グエン カム フンさん ようこそ 

 

※メイプル基金 

西本詩子会員     お久しぶりです。皆様のおかげで、出席できました。 

山本友亮会員     今夜もよろしくお願いします。 

相原会員       誕生内祝 



 

3分間卓話④（自由テーマ） 

藤田会員 

先日より「済生会 吹田病院」に行く機会が多くなっております、そこで「済生会」とは何かを調

べてみました。「済生会」の正式名称は「社会福祉法人 恩賜財団 済生会」となっています。 

その誕生のいきさつは、1911 年（明治 44 年）明治天皇が、生活困窮者を救済するために、当時の

桂 太郎首相を御前に召されて「生活苦で困っている人々を無償で治療して救おう」と「済生勅語」

を発し、手元資金 150 万円を出されたとの事から誕生しました。「済生」の言葉の「済」は 

救うの意味で、「済世」このような語源を持っていると初めて知りました。 

 

高尾会員 

３分間卓話で、お話する一番目はやはり家内です。昨年１０月に金婚式を迎え、現在は家内と二人

きりの生活です。お互いに思いやり、お互いの健康を大切に保ちながら「ありがとう」 

と言える和やかな生活を送るようにしています。家内は旅行好きなので、お互い元気な内に 

色々な所へ行き記念写真を沢山取りたいと思います。 

私には、長女・長男・次男の３人の子供がいます。会社は長男・次男が継いでくれ、厳しい経済

環境の中でお客様や・社員の幸せのために頑張ると言っている姿が見ることが出来て幸せを感じて

います。千里メイプル RC に入会して２４年、良き先輩方に恵まれてロータリーライフを送って 

きました。これからも楽しい例会に参加して、会員の皆様方と共に人生を送っていきたいと願う 

次第です。 

 

水本会員 

ゴールデンウイークは疲れました。 

４月 26日に大変お世話になった元関西大学理事長「森本靖一郎先生」の銅像の除幕式が 

行われました。翌 27日は友人と 28日は月例で連チャンゴルフでした。 

後半の 5月３日は、初めて孫７人揃ってのバーベキューをしたのですが、準備・後片付けが大変！ 

翌４日は長女の娘のランドセルを買いにハービスエントまで出かけ価格に少し驚きながらも孫の 

嬉しそうな顔に癒され、なんと、その夜孫たち３人が家でお泊り・・私以上に嫁がグロッキー！ 

５日は孫たちを置いて友人とゴルフ。帰ったらまだいた‼ 結局夕食後に帰宅してくれました。 

年を取ったのか可愛いけど体力が持たないと実感した GW でした。 

 

 

   



 
木下会員 

この GW は久しぶりに阿蘇、高千穂、黒川温泉へ行き、帰りに萩に寄りました。 

吉田松陰の松下村塾があり、興味があったので行きました。行ってみると海沿いの高台に萩城址

があり、その周囲に上級武家屋敷、その周囲に下級武家屋敷、その周囲に商人屋敷があり、 

それがそのまま残っていて、特に上級武家屋敷は敷地も広く、外から見ても壮観でした。 

松下村塾もそのまま残っていて、ここで明治維新を主導した志士達が松陰から習っていたと思う

と感慨深いものがありました。その中で一番弟子の双璧とされる高杉晋作については、 

元々あまり知らなかったのですが、軍隊の元となった奇兵隊を作ったり、下関戦争では英国と 

講和交渉して、要求を突っぱねて魔王と言われ、第二次長州征伐では海軍を味方につけて、幕府

軍に勝利しましたが、27歳で結核で亡くなっています。吉田松陰も 29歳で処刑され、 

この二人がもし 60歳まで生きていたら、明治日本もどうなっていただろうと思いを巡らせるのも

面白いです。 

 

水島会員 

この 1ヶ月ほどクラブの活性化に向けた議論が行われています。 

最近では高尾会長エレクトも積極的に参加し、その強いリーダーシップを発揮して頂いています。 

そのひとつが渡邊会員の正会員への復帰です。 

武術と例会時間が重なるためロータリークラブに特別会員として籍を置いていましたが、 

高尾会長エレクトはクラブにとって必要な人材だからと、月のうち 2例会を昼開催か、曜日変更で

対応しようと考えておられます。まだどう決まるか未定ですが、そんなことを考えてひとりの会員

を生かそうとする考えはすばらしいと思います。どのような形で変更が決まりましても、会員の 

皆様にはきゅうくつな思いをさせるかもしれません。しかし、クラブの仲間がクラブに復帰できる

ことに是非とも会員の皆様のお力をお貸し頂きたいと思います。 

 

山本友亮会員 

ダスキン レンタル事業でのお話しです。昔、横浜の高級住宅地にあるお客様の家の前で、 

現地採用のレンタルマット交換のおじさんがもじもじしていましたので、「どうしたのですか」と 

尋ねました所、犬が怖くて家に入れないと言いましたので、当時正社員で役職も上であった私が 

「それじゃあ、私が行きましょう」とその家の門扉を開けた途端に犬が飛びかかってきて、おしり

を噛まれまして、非常に怖い思いをしました。急いで車に飛び乗ったのですが、足が震えて 

クラッチ合わせもままならない状態でした。後で、その人から話を聞きました所、以前に同じ目に

遭った時にダスキンマットで撃退したので 多分、犬が匂いを覚えていたらしいとのことでしたが、

その事情も知らずに、いい恰好をしようとして、とんだ災難に遭いました。 

     



 
相原会員 

私は 41 才でロータリークラブに入会しましたので 47 年前のロータリークラブを知っています。 

今日の RC は大きく変わりましたが、何かの参考になればと思い、お話しします。 

ロータリー規約で大きな規制緩和がなされた規定は出席規定と例会数と職業分類と思われます。 

この緩和がロータリーのステイタス感覚の低下となり、会員減少に至ったと考えます。 

会員増強の名目でクラブ数（会員数）を増やしすぎたことの反動が現在起こっているとも 

考えられます。 

◆古き時代のロータリー規定 

【出席規定】 

１．連続 4 回の欠席は会員資格を失う 

２．会員資格を維持するには例会日の前後 1 週間以内にメーキャップ補填 

 ※新入会者は親睦委員会に配属され、次年度から出席委員長となり、毎例会の出席報告をする。 

  毎例会の欠席者についてその理由を把握し、欠席補填を依頼し、4 回欠席での退会予防に 

  務める役割であった。 

 ※出席規定は徐々に緩和され、メーキャップも例会前後 2 週間となり、 

現在は、その年度内に補填すると有効となっている。 

※地区大会では、例会出席 100％クラブの表彰が行われた時代があった。 

古参クラブでは必ず 100％出席があった。 

【職業分類】 

40 年前の職業分類は、細分化されていなく同一職種の会員を分類するのに苦慮していた時代が 

あった。当時は１つのクラブに同一職種の人は一人しか入会できなかった。規制緩和で 2017 年に

細分化されてから変更はない。職業分類は大分類と小分類に分かれている。 

現在は大分類は 22 に分かれ、小分類は１～11 に細分化されており、小分類の中でも 25 ほどに 

分類されている。数は力ですので、ぜひ皆さんで会員数を増やしてもらいたいです。 

 

西本詩子会員 

今日はお誘い下さり、ありがとうございます。しばらくは主人の体調が優れず出席できませんで

したが、来させて頂けて良かったなぁと思います。本日は「おお 牧場はみどり」の歌詞を見せて 

頂いて、私が幼少期を過ごした風景そのままで、胸がつまるほど懐かしい思い出の歌でした。 

毎日、細々と頑張っております。今後ともよろしくお願い致します。 

 

西本明文会員 

彼女が育った場所は、まさにこの歌詞に書いてある通りの景色でした。懐かしい昔を思い出し 

ながら、これからも夫婦仲よく過ごして行きたいと思います。 

     



 
米山奨学生 グエン カム フンさん 

皆さん ゴールデン ウィークは如何お過ごしでしたか。 

私は友人と高松市を旅行していい経験をしました。高松市までバスで 4 時間かかりました。 

行く前にうどんが有名とは聞いていましたがバスに書かれていた行先はうどん県 高松市でした。 

高松市は真剣にうどんに取り組んでいると思いました。うどん学校でうどんの作り方を習い 

ました。驚いたことに、先生は日本人ではなく中国人でした。小麦粉の生地を両手でこねて 

BGM のビートに合わせて両足で踏むのが楽しかったです。そして麺を切って茹でて食べました。 

麺はこしがあり、美味しかったです。この時の具は葱だけでしたが、ベトナムでは米粉から 

作った麺にコリアンダー・もやし・葱・ハーブなど新鮮な野菜をたっぷり載せて食べます。 

 

    

 

 

 

＜本日のお料理＞ 

     

 

１．冷製 海鮮ビーフンの和え物 ２．コーンスープ ３．海老のマヨネーズ和え 

４．鯛の蒸し物 ロメインレタス添え ５．黒酢すぶた ６．白ごはんとザーサイ 

７．杏仁豆腐 

 


